

● 謙ります  
● お問い合わせ  
● 申込み・問い合わせ  
● 休館日  
● 愛用方法  
● 利用者は所沢市民に限ります。  
● リサイクルふれあい館  
● 不用品ガイド  
● リサイクルふれあい館  
● 不用品ガイド

## ご覧ください

所沢リポート

10月25日(金)~11月後1時30分から  
40分(2回)午後10時15分~25分放映

シティケーブルネット

広報テレビ番組

テレビ埼玉

レピ情報館

10月17日(木)~11月後1時55分から  
2時(2回)午後10時55分~11時放映

▲日ごろの練習成果を生かし、各チームがゴールを目指し、競い合った所沢市サッカーフェスティバル。9月23日(祝)／早稲田大学グラウンド

## はとなの広場



▲満100歳以上を迎えるお年寄りのお宅を訪ね、記念品を贈呈しました。「長寿者市長表敬訪問」。9月7日(土)／糸谷・新藤ハナさん



▲皆さんからの「街かどズームイン」情報を募集▶採用者には事前に連絡します▶「誰でもエッセイ」ではテーマにそした投稿を募集▶はがきに300字以内で▶文章は添削あり▶掲載者は記念品を進呈▶次回のテーマは「秋」▶エネルギー夏が終わって気分が少し感傷的になったりします▶食欲・芸術・スポーツの秋と楽しいことがいっぱい▶もみじ狩りやお月見も趣がありまし▶皆さんのこの季節ならではの過ごし方や思い出等をお寄せください▶締め切りは10月15日(火)必着▶住所、氏名、年齢、電話番号を明記▶送り先: 〒359-8501・並木1-1-1 所沢市役所秘書広報課「みんなの広場」係

## はつらつところ野老っ子



ヒダオサムさん  
(牛沼在住)

Tokorozawa  
ものしり  
ウォーキング30 日吉町  
所沢町道路元標

駅前から中心市街地へ向かうプロペ通りは、もとは江戸道と呼ばれる古道でした。明治28年(1895)に所沢駅ができるために、道が遮断される結果となり、駅前商店街へと変貌していったのです。一方、フルツ西側のファルマン通りは府中へ向かう府中道と呼ばれ、道幅は今より狭いものでした。

ダイエー所沢店前のプロペ通り入口は、江戸道と府中道の分岐点でした。第二次世界大戦後は街の治安維持のために警察の検問所が置かれ、建物がなくなった後も「ケンモンジョのところ」と呼ばれて親しまれてきました。昭和45年、跡地に「野老の泉」と名づけられた噴水がつくれられ、同51年にそれも撤去されて横断地下歩道がつくられました。

その分岐点のファルマン通り側に「所沢(澤)町道路元標」が建っています。植樹の中にあって目立たない存在ですが、花こう岩でできた高さ60センチメートルほどの石柱です。

道路元標は、大正9年(1920)の道路法の施行を受けて全国に設置されました。同法の施行により、初めて法にもとづいた道路管理が行われることになり、国道・府県道・市町村道に区分されたのもこのときでした。そしてその起点・終点の基準として、各市町村に道路元標が設置されることになり、同11年には内務省令で元標の形状等の様式が定められました。「所沢町道路元標」もこの内務省令発令以降に設置されたものと考えられます。

市内には、同様の道路元標が、富岡、松井、三ヶ島、小手指にも残っています。富岡は旧富岡出張所の敷地に、松井は上安松子ども広場に、三ヶ島は三ヶ島農協前交差点に、小手指は小学校内にあり、それぞれ旧村名を冠した道路元標が残されています。

いずれも当初あった場所から移されたものと思われます。現在は道路元標の法的効力はありませんが、各地で道路元標の所在を確認する動きがあります。旧町村や道の歴史が刻まれた歴史資料として大切にして行きたいものです。

▲私が一番！わんこうどん大会。盛りだくさんのイベントでにぎわった「ラブとこフェスタ2002」。9月15日(祝)／市営寿町駐車場

▲私が一番！わんこうどん大会。盛りだくさんのイベントでにぎわった「ラブとこフェスタ